

まちめぐ

第55号
令和2年1月1日

〈発 行〉(公社)江田島市シルバー人材センター

江田島市江田島町中央1-15-15 江田島市シルバーワークプラザ TEL(0823)42-5211/FAX(0823)42-5051

大柿支所 江田島市大柿町大原1118-2 TEL/FAX(0823)57-3191

<http://etajima-sc.com/>



小用桟橋清掃業務に「きらめき」ながら従事する女性会員たち

「きらめき」の意味は、輝く瀬戸内海に浮かぶ美しい江田島で、活気にあふれ、互いに助け合い、しかも自分の持ち味を生かして「きらめき」ながら希望に満ちた有意義な人生を送るシルバー会員のイメージです。

あけまして おめでとうございます



理事長

瀬戸本 三郎

あけましておめでとうございま
す。

皆様におかれましては、令和初の
新春をご家族一同様で、健やかにお
迎えのことと、お慶び申し上げます。

平素は、行政機関をはじめ、企業
及び地域の皆様から当シルバー人材
センターに対しまして、ご支援・ご
協力をいただき厚くお礼を申し上げ
ます。

昨年六月から新執行部がスタート
し、会員皆様のご協力により大きな
事故もなく、元気で新年を迎えられ
ましたことに感謝しております。

さて、「生涯現役社会」実現に向
けて、当シルバー人材センターも、
過疎・高齢化する本市の現状にかん
しい一年となりますよう、心からお

がみ、一人でも多くの方々に会員となつていただき、自分の元気な力を地域に役立て、それぞれの力を地域で結集し、安心と住みやすい新たな街づくりを実現してゆく、その一翼を担う組織でありたいと強く思っています。

本年一月には、シルバー人材センターの新たな事業運営を目指し「市民意識調査」を江田島市の「支援の下、約2千名を対象に実施します。対象の方々にはアンケート用紙が市から郵送されますので、是非ご協力いただきますようお願い申し上げます。

令和の新春を迎えるにあたり、当シルバー人材センターも「生きがい・楽しみ・地域貢献へのプライド」を掲げ、大きく飛躍する年にしたいと決意を新たにしております。

会員の皆様はもとより、市民の皆様のより一層のご理解とご支援を切にお願いするものです。

結びに、皆様にとりまして素晴らしい一年となりますよう、心からお

祈り申し上げ新年のご挨拶といたします。

皆様の御健康と御多幸をお祈り申し上げます。



監事

三土山梅 橋香 香澤山松 大鈴瀬戸本三
島手田口上川月岡崎中年木山雅光 浩信 敏正純邦哲英正久
司洋之行光文司恵男明光光進郎

役員

理事長 副理事長 常務理事

瀬戸本 三郎
畠山 雅光
正久

令和元年度理事会中間報告

○第1回 5月15日(水)

- 第1号議案 平成30年度事業報告及び平成30年度決算の承認並びに監査報告の件
- 第2号議案 理事及び監事候補者の推薦の件

- 第3号議案 特別会員の承認の件
- 第4号議案 理事長に対する権限委任の承認の件
- 第5号議案 令和元年度定時総会招集日時、場所等の決定の件
- 第6号議案 新規加入会員の承認の件
- 第1号報告 職務の執行状況報告の件

- 第2号報告 (公社)江田島市シルバー人材センター年間実績・予定表について
- 第2回 5月31日(金)
 - 第7号議案 理事長、副理事長及び常務理事選任の件
- 第3回 (書面による決議・6月25日火)
 - 第8号議案 理事総務・企画部会員の承認の件
- 第4回 (書面による決議・7月26日金)
 - 第9号議案 新規加入会員の承認の件
- 第5回 (書面による決議・8月16日金)
 - 第10号議案 新規加入員の承認の件



江田島市長
あきおか
明岳 しゅうさく
周作

会員の皆様、新年あけましておめでとうございます。皆様におかれましては、輝かしい令和2年の新春を健やかにお迎えのことと、お慶び申し上げます。

また、旧年中は、本市市政の推進につきまして、格別の御理解と御協力を賜り、厚く御礼申し上げます。



江田島市議会議長
よしの
吉野 のぶやす
伸康

謹んで新年の御祝辞を申し上げます。皆様におかれましては、健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。理事長をはじめ江田島市シルバー人材センターの皆様方には、日ごろから本市行政の推進に、深い御理解と御協力を賜り、厚くお礼申し上げますとともに、地域社会の担い手と

瀬戸本理事長を始め、会員の皆様には、「自主・自立、共働・共助」のシルバー人材センターの基本理念の下、日頃より、高齢者の知識・経験・能力を生かした活動に取り組まれていることに深く敬意を表し、感謝申し上げます。

さて、昨年は、元号が平成から令和に代わる大きな節目を迎えた年です。会員の皆様がこれまで培つてこられた知識や経験がこれから時代、大きな役割を持つと確信しております。

して重要な役割を果たされておられますことに対し、心から敬意を表する次第でございます。

さて、現在の社会情勢は、国際化、情報化、少子・高齢化が急激に進行しており、とりわけ本市では、高齢化が顕著であり、今後もさらに高齢化率が高くなると予想されます。このような時に当たり、本市におきましても克服すべき多くの課題を抱えており、行政需要はその量・質ともますます複雑多様化するなど、誠に厳しいものがあります。

市議会といたしましては、住みよいまちづくりを目指して、今後さらに創意工夫を重ね、皆様方の御期待に応えるよう決意を新たにしており

ります。このため、本市といたしましても、シルバー人材センター事業の更なる充実に向け、引き続き支援させていただきます。

年頭に当たり、江田島市シルバー人材センターの益々の御隆盛と、会員の皆様の御健勝、更なる御活躍を心から祈念いたします、新年の御挨拶とさせていただきます。



○第6回 8月30日(金)

・ 第11号議案 令和元年度収支補正予算(第1号)(案)の件

・ 第12号議案 公益社団法人江田島市シルバー人材センター役員の報酬等及び費用弁償に関する規程の一部を改正する規程(案)の件

・ 第13号議案 公益社団法人江田島市シルバー人材センター職員給与規程の一部を改正する規程(案)の件

・ 第14号議案 公益社団法人江田島市シルバー人材センター市民意識調査委員会設置要綱(案)制定の件

・ 第15号議案 新規加入会員の承認の件

・ 第3号報告 1／四半期予算及び業務執行状況監査報告の件

・ 第4号報告 職務の執行状況報告の件

・ 第16号議案 新規加入会員の承認の件

・ 第17号議案 新規加入会員の承認の件

○第7回 (書面による決議・9月13日(金))

・ 第16号議案 新規加入会員の承認の件

・ 第17号議案 新規加入会員の承認の件

○第8回 (書面による決議・10月3日(木))

・ 第16号議案 新規加入会員の承認の件

・ 第17号議案 新規加入会員の承認の件

○第9回 (書面による決議・10月28日(月))

・ 第18号議案 新規加入会員の承認の件

年男年女

会員の皆様に聞きました



- ①シルバー人材センターへの入会
②健康法
③趣味
④今年の抱負



会員 益村 守範

①庭木の剪定の出来る人が少ないので困っていると会員の方から聞いたので、お手伝いが出来ればと思い入会しました。
②砂浜を歩き、黒にんにくを毎日食べています。
③料理をつくること。
④庭木の剪定に困っている方のため剪定40年の経験を生かし、お役に立てるように頑張りたいと考えています。

今年の年男・年女の会員は、28名いらっしゃいました。そのうち4名の皆様に聞きました。



会員 佐山 小百合

①夫が、先に入会していて、私も入会しようと思いました。
②よく食べ、よく笑い、よく眠る旅行、ドライブ、カラオケ、ウォーキング等
④健康第一 多くの会員の皆様とコミニケーションを取り、楽しくお仕事をさせて頂きたいと 思います。

①パンフレットによりシルバー人材センターを知り、自分に出来る仕事があると思ったから。
②介護予防教室で行っている体操を、朝のウォーキングをしながら行っています。
③コイン、切手収集、仏像鑑賞
④介護予防教室の送迎を主な仕事にさせていただきたいと思ってますので、安全運転に心掛け頑張ります。



会員 田中 隆一

②畑の草取りに追われていることが、私の健康法でしょうか。
③終活を始めたある日、存在する忘れていた製作途中のパッチワーク作品が出てきて、好きな手芸がまた始められる喜びと、絶対に完成させようと思い、老眼と闘いながら6年ぶりに頑張っています。
④老いを感じる歳となり、まずは「健康第一」を目指し、始めたばかりの家庭菜園を続けながら、好きな小物づくりで、シルバー人材センターにかかりたいと思います。

①精神障害者福祉施設へ勤めていた平成12年春、「竹炭工房おおがき」が開設されました。竹炭の販売方法等で相談を受け、それから10数年、障害のある方の社会参加の機会をいただき、それがご縁で退職を機に入会しました。



会員 大田 信子

シルバーワークプラザの研修室及び和室を自主グループ等の会合で使用することができますので、ぜひご利用ください。

シルバーワークプラザの利用料について

会議室等名	利用単位	利用料金
研修室	1時間につき (1時間未満切り上げ)	330円
作業室兼研修室(和室)	1時間につき (1時間未満切り上げ)	300円
冷暖房費(共通)	使用料の5割 (10円未満切捨て)	

広報委員紹介

委員長 岸瀬重田 峰澤 横土 福島 事務長
副委員長 岸瀬重田 峰澤 横土 福島 事務長
副委員長 岸瀬重田 峰澤 横土 福島 事務長
副委員長 岸瀬重田 峰澤 横土 福島 事務長

鈴木 久三 鈴光千郎 邦敏雄
木山 久三 鈴光千郎 邦敏雄
久光 光進郎 子久利洋 恵光三

班長さんからの ひとこと

やりがいのある職場に

一般作業班長 前田 晴行



平成30年にシルバーに入会し、オリーブ園での草刈り、草抜き、収穫などの作業を行つております。

令和元年6月から班長に委嘱されました。班長を引受けたものの班員の皆様が協力してくれたか、取りまとめた事が出来るのか不安でしたが、皆様と話をしてみると、オリーブ園をよくして行こうとの思いが強く伝わって来て嬉しく思い日々頑張つて作業をしています。

江田島市が推し進めるオリーブ事業に携わることに誇りを持つて、オリーブ園を見学に来られた方々に「綺麗に草刈りされていますね」と言われるようになり、班員と協力し合つて作業をし、楽しい職場にしていきたいと思います。

作業発注者のつもりで ひとこと

一般作業班長 澤岡 正徳



平成26年に一般作業（草刈）で江田島市シルバー人材センターに入会、今年班長に任命され毎日、汗を流して頑張っています。

入会後、私が驚いたのは先輩方の仕事の速さです。私も入会前は兼業農家として、草刈作業もしていたのですが、足元にもおよびませんでした。

班長になつた今、班員が安全に作業が出来ることに心掛け、毎朝の朝礼で作業内容と注意点を伝達しています。

次にもっと大切にしたいのは、自分自身が発注者になつたつもりで質・量とともに向上させ、発注者の方に喜んでもらうことです。これからも一層の努力をしたいと思います。



新入会員さんからの ひとこと

シルバー人材センターへ入会して

岡本 康保



4月からシルバー会員の一員として第一歩を踏み出しました。現役を退いて7年経ちました。まだまだ体力で

は若い者には負けないと自信があります。草刈り、浄水場の砂削りと動き回っています。正直に言いますと疲れます。疲労回復にも時間がかかります。ですが、そこは一杯の晚酌で気分転換と体力復活をはかり頑張ります。

今は、大柿支所の方で主に、見積りを担当させて頂いておりますが、草刈、剪定等の依頼が集中しており、地域の方々から必要とされていることがよくわかります。これからは、皆様の仲間入りを機会に、シルバー事業の発展に微力ながら尽力させて頂きますので、よろしくお願いします。

令和元年雨の「シルバー奉仕ディ」



令和元年10月19日の第3土曜日、朝から雨の降る天候でしたが、集合場所のゆめタウン江田島に着く頃は、土砂降りの雨になり、集合場所も駐車場からゆめタウンの軒下に変更され、開始9時前には参加者の熱い思いが届き、天候も小雨に変わりました。

そして、奉仕活動の開始に先立ち、明岳市長のあいさつと沖井就業開拓委員長の開会あいさつの後、参加者約70名が、9時半頃から各班に分かれて、二方面（能美・大柿）の道路清掃へ出発し、さらにゆめタウンの4つの出入口（表側2ヶ所・裏・南）で、粗品を配りながらの広報・勧誘活動を行いました。

ちなみに、昨年までは三方面への道路清掃と、ゆめタウンの表出入口での広報・勧誘活動でしたが、今年は江田島方面の歩行者用道路が狭いため、危険なことから中止とし、その代わりに広報・勧誘活動の場所が追加されました。

その後、各班がそれぞれの奉仕活動に約1時間頑張り、活動を終える頃には天候も回復し、参加会員も心地よい疲労を感じながら、令和初の「シルバー奉仕ディ」は無事終了しました。

令和元年10月19日の第3土曜日、朝から雨の降る天候でしたが、集合場所のゆめタウン江田島に着く頃は、土砂降りの雨になり、集合場所も駐車場からゆめタウンの軒下に変更され、開始9時前には参加者の熱い思いが届き、天候も小雨に変わりました。

そして、奉仕活動の開始に先立ち、明岳市長のあいさつと沖井就業開拓委員長の開会あいさつの後、参加者約70名が、9時半頃から各班に分かれて、二方面（能美・大柿）の道路清掃へ出発し、さらにゆめタウンの4つの出入口（表側2ヶ所・裏・南）で、粗品を配りながらの広報・勧誘活動を行いました。

庭木の剪定講習会参加者募集

次とおり講習会を開催します。既に剪定作業に従事しておられる方、新しくチャレンジしてみたい方などご参加をお待ちしています。

講師	日 時	場所	参加費
広島県北部地域職業訓練センター 職業訓練指導員（造園科） 沼田 佳秀	令和2年2月18日(火)・19日(水) 共に午前9時～午後4時 シルバーワークプラザ他		無料

参加者は2月7日(金)までに、シルバー人材センター事務局（☎ 42-5211）又は大柿支所（☎ 57-3191）へご連絡ください。



料理講習会参加者募集

会員を対象とした料理講習会を開催します。是非、この機会に生活に役立つ料理を経験しましょう。多くの方々の参加をお待ちしています。

日 時 令和2年2月12日(水)
午前10時から

場 所 大柿町大原 大柿市民センター
(旧大柿公民館)

参 加 費 五百円
参加希望者は1月30日(木)までに、シルバーパートナー事務局（☎ 42-5211）又は大柿支所（☎ 57-3191）へご連絡ください。



中国ブロック役職員交流研修会に参加して

9月25日㈬・26日㈭に広島市で行われた中国ブロックシルバー人材センター連合協議会の令和元年度役職員交流研修会に参加しました。

国は、シルバー人材センターへの期待と今後の方向性として、企業における65歳までの雇用の仕組が整備される中、65歳以上の高齢者について、多様な形態の雇用・就業を確立していくことが課題であるとし、企業における多様な雇用を確保し、働き続けることができる企業の取組を支援し、高齢者の再就職支援を高齢者雇用対策として進めていきます。

その一環として、ハローワークに高齢者の就業支援を専門に行う窓口を設置しており、さらに、地域における多様な雇用就業機会の確保という面からシルバー人材センター事業の推進などを挙げられていました。

シルバー人材センターの今後の取り組みとして職域の拡大、特に学童保育、教育、観光等の分野の推進あるいは、シルバー事業の担い手としての女性会員拡大を含めた周知・広報の強化等を掲げられました。今後は、先に掲げた事例に取組

ます。

**アンケートに
ご協力をお願いします**

み仲間を増やす会員一〇〇万人計画の達成のために、魅力を感じ、就業希望職域に応え、安心・安全な生きがいのある就労の提供をするなどの期待を示されました。が、私も今回の研修で得た情報や知識を基に、女性会員拡大を含めた会員増に尽力し、会員一人ひとりが魅力を感じ、安心、安全で生きがいのある就労ができるようなシルバー人材センターを目指し頑張りたいと思います。

江田島湾海上花火大会に出店して

互助会だより

フェスティバル江田島に 出店して



晴天に恵まれ令和初の「フェスティバル江田島」が青少年交流の家で開催されました。ステージ部門には、バレーボールを現役引退した栗原 恵さんが講師として来場され、テント村部門では、ジューシーな肉・甘くて美味しいみかんや海自カレー等色々な特産品の販売が行われ、我々シルバー人材センターでは、うどん・豚汁・綿菓子・竹炭を販売しました。綿菓子の前には、終始20人位、親子の長い行列が出来て大変盛況でした。出来上がった子供の顔より大きい綿菓子を差し出すと「ありがとうございます！」と笑顔で受取るのが可愛く思いました。

また、来年も出店します。



今年も涼しい10月開催となりました。海上自衛隊第一術科学校グランドには人がいっぱい。焼うどんは、始める前から行列ができ、綿菓子も大盛況で子どもたちも順番の前にまでならぶほどの盛況ぶりに待ってくれました。

花火打上げ前にはさらに入場者が長くなり道をふさいで、隣の店の前にまでならぶほどの盛況ぶりで3人がかりで整理しました。

午後6時から花火が打上げられました。最後の数分間見物しましたが、秋の夜空は空気が澄んで3人がかりで整理しました。

美しく感じました。子どもたちも、いっぱい楽しく元気をもらつた一日でした。

目的のみに利用させていただき、個人が特定されることはありません。アンケートの趣旨をご理解の上、回答にご協力をお願いします。

互助会旅行

楽しみにしていた1泊2日の互助会旅行として、令和元年11月24日から25日にかけて「ハワイ」に行つてきました。

初日は、岡山県「ひるぜんワイナリー」において香り豊かなワインと希少な山ぶどうの高級ジュースを美味しく試飲し、説明を受けながら工場見学をしました。工場から遙かに続く丘陵地帯に目を向けると裾野を紅葉に染めた大山の山々がとても美しく印象的でした。

鳥取県にある国内最大級の中国庭園「燕趙園」においては、皇帝色の瑠璃瓦葺きの豪華絢爛な燕趙門から中国庭園の絶景二八景を巡り、最後に庭内のイベント会場において中国雜技団のショーを見ました。特に仮面をかぶった踊り子が瞬時に仮面の色や形を変え「見破れるものなら見破ってみよ」とばかりに舞台から観客席まで降りてきて、一人ひとりと握手をして間近で見せながら変化する様は圧巻でした。最後に素顔を見せると可愛らしい女の子で拍手喝采を浴びましたが、すぐさま男鬼の仮面

に戻り、勇ましい動作をすると館内はどよめきと拍手に包まれ、その巧みな芸に感動しました。

夕方、目的地のハワイ「羽合温泉」に着きました。ホテルには国内唯一の源泉かけ流し湖上露天風呂があり、そこから眺めるセピア色に染まる湖畔の景色は最高でした。また、入浴前にサービスの生卵をもらって湖上の温泉場に入れておくと風呂から上がる頃には「温泉卵」が出来ており、それを持つて休憩所に行くと生ビールが飲めるようになっていました。温泉卵を肴に風呂上がりの一杯は最高でした。

温泉で旅や日頃の疲れを癒し、心も体も温まり、大宴会場に向かうと豪華なカニ料理で、互助会会長、理事長の挨拶の後に乾杯し、冬の味覚に舌鼓を打ちました。

温泉で旅や日頃の疲れを癒し、心も体も温まり、大宴会場に向かうと豪華なカニ料理で、互助会会長、理事長の挨拶の後に乾杯し、冬の味覚に舌鼓を打ちました。



帰りのバスでは、会員の名古屋によるお話とカラオケ、bingoゲームなどで再び盛り上がり、日頃無口な人もはしゃぎまわって、時間が経つのも忘れるほど楽しいひと時を過ごしました。

このような楽しい互助会旅行に令和2年度も皆さんと一緒に行けたら良いなど願っています。

江田島市内に在住の60歳以上の健康で働く意欲のある方なら、どなたでも江田島市シルバー人材セ

ンター会員になれます。

あなたも会員に入会し、互助会活動に参加してみませんか。



25日は、お菓子の壽城、島根半島最東端の三保関灯台、国の重要文化財の美保神社などを巡りました。美保神社は、えびす様の総本宮ということで、江田島市民としても日々の海上安全を祈つて参拝致しました。

昼食は、境港で名物「かにトロ膳」を満喫して帰路につきました